

JAVIER RUPÉREZ

“Avanzamos hacia un mundo en dos bloques, uno formado por los países que creen en la democracia y otro autoritario y dictatorial”

Texto: **Noemí Velasco**

Fotos: **Carlos Díaz**

El exembajador de España en Estados Unidos analiza el papel de la Federación Rusa y los efectos que tendrá la guerra de Ucrania en el orden internacional. Amplio conocedor de la política contemporánea, Javier Rupérez compara las acciones de Putin con las de Hitler y da las claves del futuro acuerdo de paz, donde los rusos tienen que ser juzgados como “criminales de guerra”. Eso sí, valora que este ataque a la seguridad internacional en Europa, que ha sido el “más grave” desde la Segunda Guerra Mundial, ha tenido un efecto positivo: unir al mundo occidental “en un propósito común”

La guerra de Ucrania ha hecho evidente la fragilidad del mundo liderado por la democracia occidental. En 1992 el politólogo americano Francis Fukuyama escribió ‘El fin de la historia y el último hombre’. Con la desintegración de la Unión Soviética desaparecieron los dos bloques, quedó un solo sistema: fue la consagración de una forma de organización política a nivel internacional.

Treinta años después, el exembajador de España ante los Estados Unidos, Javier Rupérez, afirma que “tal y como están las cosas, avanzamos a un mundo bipolar, un mundo en dos bloques, uno formado por los países que creen en el funcionamiento de la democracia, con todos sus defectos, y otro autoritario y dictatorial, básicamente representado por Rusia y China, a los que habría que sumar Cuba, Venezuela, Nicaragua o Corea del Norte”.

Lo teme y lo lamenta. Javier Rupérez reflexiona que el nuevo orden mundial del que habló Fukuyama co-

menzó a resquebrajarse en 2001 con los atentados contra las Torres Gemelas y “acabó estallando en 2008 con la crisis económica internacional”. La guerra de Ucrania es otro episodio en la entrada de una posible segunda Guerra Fría; de hecho, el político y diplomático conquense, que estuvo este viernes en Ciudad Real, tiene claro que “lo que quiere Putin es reconstruir la URSS y el Pacto de Varsovia”.

En 2014 la Federación Rusa se apoderó por la fuerza de Crimea, parcialmente invadidas están Georgia y Moldavia, dos repúblicas exsoviéticas, y ahora hay